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張家宜董事長開幕致詞

教學與行政革新特刊

【記者鄭少玲整理】歡迎本次專題演講者逢甲大學李秉乾校長蒞臨本校，感謝各位淡

江大學同仁參加一年一度的教學與行政革新研討會，本會議是淡江大學的優良傳統

，從張建邦創辦人治校時期開始推動至今，是每年持續進行的例行性會議，期望全員

凝聚共識、共同思考淡江未來的新方向。 

今年有別於以往有兩處不同：第一，首次在守謙國際會議中心舉辦，場地可以容納更

多人參與，尤其本次增加各系所教師代表，更能凝聚共識，清楚學校整體發展；第二

，今年正式進入第五波，首次由葛煥昭校長帶領團隊參與教學與行政革新研討會，同

時也是本人第一次以董事長身分與會，很高興今年能以不同的角色與同仁共聚一堂研

討。 

擔任校長14年，在本年8月卸任校長時，特別提出大學發展的五項重點，期許同仁繼

續朝此方向推動：第一，「宏觀的願景政策」，希望同仁仔細思考淡江品質屋的內涵

，深入了解淡江發展的重要目標；第二，「致勝的領導團隊」，本校創校68年以來

，以官僚、同僚、政治和企業四個管理模式作為領導體系，辦學績效受到大眾肯定

，領導團隊的優異表現功不可沒；第三，「優質的教師學生」，淡江教師應以身為優

秀教師為己任，如此才能教出優秀的淡江學生；第四，「充足的資源設備」，思考如

何在有限的經費之下，將資源做最有效的運用。以上四項是淡江長期以來發展的重點

，第五項是「明確的績效指標」，也是今日研討會所探討的問題，是淡江第五波校務

發展核心。 

因應大數據時代，本校2018年教學與行政革新研討會以「AI人工智慧」為主題，透過

靈活應用大數據分析，讓本校在明確績效指標中，可以有更進一步的思維，其中四個

重點：第一，本校致力培養學生八大基本素養，如何將之呈現於學生畢業成績單，凸

顯本校學生係具有心靈卓越的特質，是思考重點；第二，配合教育部推行校務研究

(Institutional Research) 政策，加強本校校務研究中心的功能，包括:研究專業、

教學評量和學生滿意度等校務指標，必須再詳細規劃，進行跨單位合作、分析，作為

校務發展評估之用；第三，提升教師的教學、研究、輔導及服務績效，「教師評鑑系

統」也要大幅度的修改，明確顯示每位教師的職能；第四，落實「系所獎勵制度」

，部分系所未能深入了解系所獎勵辦法和指標，希望未來各系所都能全面配合制度並

積極推動。 

今天非常高興能邀請逢甲大學李秉乾校長分享「高等教育面臨的挑戰」，逢甲大學過



去在教學卓越計畫、高等教育深耕計畫的優異表現，皆有目共睹。學生是一所大學存

在最重要的角色，本校致力於提升教學、研究、輔導及服務等各方面績效，皆是為培

育學生成為具心靈卓越的人才而努力。最後，很高興能參與今日研討會，祝活動順利

，所有同仁都能有所收穫。（責任編輯／梁淑芬）




